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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“RECONOCERÁ IEEBC A INTEGRANTES DE LA RJxD DE ZONA COSTA” 
MEXICALI.- Este martes 30 de noviembre a partir de las 17:00 horas, el Instituto Estatal 
Electoral de Baja California (IEEBC), a través de la Comisión de Participación 
Ciudadana y Educación Cívica, realizará la de entrega de reconocimientos a las y los 
integrantes de la Red de Jóvenes por la Democracia (RJxD) en Zona Costa. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/652637/reconocera-
ieebc-a-integrantes-de-la-rjxd-de-zona-costa.html 
  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  

  
-      NACIONALES 
  
  
EL UNIVERSAL. 
“EXHORTA INE A PARTICIPAR EN CONSULTA INFANTIL Y JUVENIL” 
La Consejera Claudia Zavala explicó que esta es la novena ocasión que el INE recoge 
las opiniones de este sector de la sociedad quitando la visión adultocéntrica 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/exhorta-ine-participar-en-consulta-infantil-
y-juvenil 
  
  
SIN EMBARGO. 
“EL INE TIENE 262 ASESORES. LORENZO CÓRDOVA, 11 CON SUELDO DE HASTA 
100 MIL PESOS” 
Hace apenas una semana, el tema de los asesores generó una discusión dentro del 
Instituto Nacional Electoral. Uno de los bandos acusó que en medio de las quejas por 
el recorte presupuestal se mantuviera el número de asesores. La réplica fue en el 
sentido de que quien se quejó también hace uso de éstos. 
https://www.sinembargo.mx/30-11-2021/4072941 
   
  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
PUNTO NORTE. 
“YA NOTIFICARON A LOS CABILDOS SOBRE SECRETARÍA DE SEGURIDAD, ‘ESTOY 
CONVENCIDA QUE VOTARÁN A FAVOR’, DICE MARINA” 

https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/652637/reconocera-ieebc-a-integrantes-de-la-rjxd-de-zona-costa.html
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Tijuana.- Este lunes por la mañana, el Ayuntamiento de Tijuana recibió la notificación sobre 
la reforma constitucional para la creación de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del 
Estado. 
https://puntonorte.info/2021/11/29/ya-notificaron-a-los-cabildos-sobre-secretaria-de-
seguridad-estoy-convencida-que-votaran-a-favor-dice-marina/ 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“TIJUANA SE NEGÓ A RECIBIR NOTIFICACIÓN” 

Tijuana- El municipio de Tijuana no aceptó la notificación de este viernes por parte del 
Congreso del estado para votar en Cabildo la aprobación de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, señaló Marina del Pilar Ávila Olmeda, gobernadora de Baja California. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/tijuana-se-nego-a-recibir-notificacion-
7540012.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“ES PRIORIDAD PARA ESTE GOBIERNO LA INCLUSIÓN SOCIAL”: MIRIAM CANO NÚÑEZ 

Tijuana, 29 de noviembre. – Más de una veintena de plazas para personas en contexto de 
vulnerabilidad son ocupadas por personal capacitado en la Secretaría de Inclusión Social e 

Igualdad de Género, como parte de las políticas públicas impulsada por el actual gobierno estatal, informó 
Miriam Elizabeth Cano Núñez. 

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/es-prioridad-para-este-gobierno-la-inclusion-
social-miriam-cano-nunez/ 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“ATIENDE ESTADO NECESIDADES DE OSTIONEROS DE BAJA CALIFORNIA” 

ENSENADA.- La Administración Estatal que encabeza la Gobernadora de Baja California, 
Marina del Pilar Avila Olmeda está atenta y activa en las gestiones para la resolución de 
permisos y concesiones de ostricultores de la entidad, a fin de que estén en condiciones de 
continuar su actividad, de la que dependen más de siete mil empleos en la entidad. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/652662/atiende-estado-
necesidades-de-ostioneros-de-baja-california.html 

  
  

-      TIJUANA 

  
  
LA CRÓNICA. 
“MARINA DEL PILAR PROTEGE A MUJERES DE TIJUANA CON ‘TRANSPORTE 
VIOLETA’” 

TIJUANA, BC.- Para proteger a las mujeres que usan el transporte público de Tijuana, 
y a sus hijos, la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda presidió el 

abanderamiento del "Transporte Violeta", una línea exclusiva para ellas que circulará por las calles 
tijuanenses, con el apoyo de los transportistas, comprometidos con la protección de las mujeres y niñas 
de la ciudad más poblada del Estado. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Marina-del-Pilar-protege-a-mujeres-
de-Tijuana-con-Transporte-violeta-20211129-0024.html 
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LA JORNADA BC. 
“ARRANCA TRANSPORTE GRATUITO PARA MUJERES Y NIÑOS; INVERTIRÁN 70 
MDP” 

Tijuana, 29 de noviembre. – La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar 
Ávila Olmeda, puso en marcha la ruta de “Transporte violeta”, servicio que será 
gratuito y se brindará en Tijuana, desde la zona Centro hasta la Presa Este. 

https://jornadabc.com.mx/principales/arranca-transporte-gratuito-para-mujeres-y-
ninos-invertiran-70-mdp/ 

  
  

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“APLICA MUNICIPIO 97 ACTAS A ESTABLECIMIENTOS POR DIVERSAS 
INFRACCIONES” 
Durante el mes de octubre autoridades municipales levantaron al menos 97 actas en 
contra de diversos establecimientos por irregularidades en Mexicali, señaló el director 
de Operación y Seguimiento de la Secretaría del Ayuntamiento, Oscar Reséndiz 
Ramírez.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Aplica-municipio-97-actas-a-
establecimientos-por-diversas-infracciones-20211129-0029.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
LA JORNADA BC. 
“ESTE SEMANA SE TIENE DICTAMEN DE EXPLANADA DEL AYUNTAMIENTO”: 
MONSERRAT CABALLERO 
Tijuana, 29 de noviembre.- Durante su transmisión por redes sociales del día de hoy, 
Montserrat Caballero alcaldesa de Tijuana, informó que esta semana recibirá el 
dictamen sobre la explanada y el estacionamiento subterráneo del Palacio Municipal. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/esta-semana-se-tiene-dictamen-de-
explanada-del-ayuntamiento-montserrat-caballero/ 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“EDILES DE TIJUANA PODRÍAN VOTAR A FAVOR DE SSPC” 
Tijuana.-Regidores del Ayuntamiento de Tijuana no coinciden con la postura de la 
alcaldesa Montserrat Caballero, de rechazar la creación de la Secretaría de 
Seguridad Pública para el estado de Baja California, al considerar negativo que la 
Fiscalía General del Estado concentre las funciones de seguridad e investigación. 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ediles-de-tijuana-podrian-votar-a-favor-
de-sspc-7539566.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ESTADO TODAVÍA NO HA RECIBIDO EL SITT” 
Tijuana.- El Sistema Integral de Transporte de Tijuana (SITT) no ha sido recibido por 
el gobierno del estado, aunque la ley lo ordenó desde hace casi dos años, indicó 
Jorge Gutiérrez Topete, director del Instituto de Movilidad Sustentable (Imos). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/estado-todavia-no-ha-recibido-el-sitt-
7543103.html 
  
  
-      ROSARITO 
  
  
LA CRÓNICA. 
“MUSEO INTERACTIVO DE PUERTO NUEVO SIGUE A LA ESPERA DE QUE PUEDA 
INAUGURARSE” 
Rosarito, BC.- Tras más de cuatro años, el Museo Interactivo de Puerto Nuevo sigue en 
espera de que los recursos lleguen y que por fin pueda inaugurarse, ya que en el 
primer año de pandemia fue atracado y lo que se pudo rescatar fue muy poco. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Museo-Interactivo-de-Puerto-Nuevo-
sigue-a-la-espera-de-que-pueda-inaugurarse-20211129-0021.html 
  
  
  

CONGRESO 

  
  
LA JORNADA BC. 
“PROPONE DIPUTADO RAMÓN VÁZQUEZ CREAR EL SERVICIO DE TRANSPORTE DE 
MOTOTAXI” 
Mexicali, 29 de noviembre. – A fin de brindar un servicio de transporte para uso exclusivo a 
los pueblos indígenas, el diputado Ramón Vázquez, propuso reformar la Ley de Movilidad 
Sustentable y Transporte para poder crear la modalidad de mototaxi. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/propone-diputado-ramon-vazquez-crear-el-
servicio-de-transporte-de-mototaxi/ 
   
  
  

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SINDICATO DE CECYTE CONTINÚA EN PARO”: ESTADO INFORMA LO CONTRARIO 
El paro de labores que inició este lunes en Cecyte, iniciado por Sinpot, sindicato titular del 
contrato colectivo de trabajo, continuará hoy martes por no llegar a acuerdos, sin embargo, 
el gobierno del estado informa que sí llegaron a un arreglo, y se levanta el paro. 
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/sindicato-de-cecyte-continua-paro-estado-
informa-lo-contrario-7542183.html 
  
  
RADAR BC. 
“SE LEVANTA EL PARO LABORAL EN CECYTE” 
Mexicali. Se levanta el paro laboral en Cecyte a partir de este martes luego de establecer 
acuerdos entre la institución y Gobierno del Estado. Este día se reunió personal de la 
Secretaría de Educación del Estado,  del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos de 
Baja California (CECyTE BC), con directivos del Sindicato del Poder Obrero de Trabajadores 
de Baja California (Sinpot BC) para atender sus peticiones laborales. 
https://radarbc.com/general/se-levanta-el-paro-laboral-en-cecyte/ 
   

  
  

SALUD. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VARIANTE ÓMICRON ES INEVITABLE QUE LLEGUE A BAJA CALIFORNIA”: SECRETARIA 
DE SALUD 
La nueva variante Ómicron del coronavirus llegará a Baja California como han llegado las 
anteriores, a pesar de las restricciones en cuestión de viajes y fronteras, aseguró Óscar Efrén 
Zazueta Fierro, jefe estatal de epidemiología de ISESALUD. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/variante-omicron-es-inevitable-que-llegue-a-
baja-california-secretaria-de-salud-7540168.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“BC DETECTA 100 CONTAGIOS COVID EN UN DÍA” 
El Estado de Baja California registró 100 casos nuevos de Covid-19 durante el último día, 
señaló la Secretaría de Salud, en el marco del regreso al semáforo de coloración amarillo.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/BC-detecta-100-contagios-Covid-en-un-
dia-20211129-0021.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“CONTINÚA LA JORNADA DE VACUNACIÓN PARA JÓVENES DE 15 A 17 AÑOS 
DE EDAD” 
La jornada de vacunación para jóvenes de 15 a 17 años de edad, continua activa 
dentro de la plaza cachanilla, según informes de la Secretaría de Salud.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Continua-la-jornada-de-
vacunacion-para-jovenes-de-15-a-17-anos-de-edad-20211129-0018.html 
  
  
-      TIJUANA 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“CONTINÚA LA APLICACIÓN DE VACUNAS PARA ADOLESCENTES DE 15 A 17 
AÑOS” 
Tijuana.- Este martes se llevará a cabo en Tijuana la vacunación tanto para jóvenes 
de 15 a 17 años y mujeres embarazadas, anunció la Secretaría de Salud en Baja 
California. Habrá tres puntos y ambos trabajarán nuevamente entre las 8:00 a.m. y 
las 2:00 p.m. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/continua-la-aplicacion-de-vacunas-para-
adolescentes-de-15-a-17-anos-7542319.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“HOSPITAL GENERAL DE TIJUANA OPERA DE FORMA HÍBRIDA” 
Tijuana.-Conforme evolucione la pandemia de Covid-19, se prevé que próximamente 
el Hospital General de Tijuana (HGT) sea reabierto en su totalidad para atender 
toda clase de padecimientos, adelantó el director del nosocomio, Alberto Reyes. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/hospital-general-de-tijuana-opera-de-
forma-hibrida-hgt-7540081.html 
  
 

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PROMUEVEN EL RECICLAJE CON CREACIÓN DE VILLA ECOLÓGICA” 
A fin de generar una cultura de reciclaje en la población que diariamente visita el centro 
recreativo Juventud 200, se creó, por segundo año consecutivo, una villa navideña con 
material reutilizable. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/promueven-el-reciclaje-con-creacion-de-
villa-ecologica-7541526.html 
  

  
  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“DETIENEN A FUNCIONARIO MUNICIPAL CON AUTO BALIZADO” 

  
-      TRANSPORTABA DINERO EN EFECTIVO 

-      LE DESCRUBREN MENSAJES OFRECIENDO DROGA 

  
TIJUANA BC 29 DE NOVIEMBRE DE 2021 (AFN).- Jesús Gabriel Sánchez Farfán, quien se 
identificó como secretario particular, dependiente de la secretaría municipal, del 24° 
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ayuntamiento, está detenido desde el pasado sábado, después de que elementos de la 
Guardia Estatal de Seguridad, lo sorprendieron circulando con exceso de velocidad, en un 
auto balizado, y con aproximadamente 200,000 pesos en efectivo. Al mencionado 
funcionario, del que oficialmente no se ha dicho nada, le encontraron en su teléfono celular 
conversaciones muy comprometedoras, como una en la que aparentemente ofrecía droga en 
venta. 
Sánchez Farfán, por lo que se ha dicho, es sobrino del secretario de Seguridad Pública de la 
ciudad, Fernando Sánchez González, y de Óscar Germán, quien ha sido identificado como 
"El cuchillo", muy cercano a reconocidos panistas. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/123530_afn_politico_detienen_a_funcionario_mun
icipal_con_auto_balizado 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
ENGAÑADOS… OMISO… ACLARACIÓN… TIJUANA DICE NO… 

  
Quien de plano se ha hecho omiso es el director del Instituto de Movilidad Urbana 
Sustentable, JORGE ALBERTO GUTIÉRREZ TOPETE, a quien se le ha solicitado una entrevista, 
pero nomás no atiende. Y es que al parecer el funcionario tijuanense cree que se encuentra 
en la administración anterior, donde los funcionarios estatales nomás no atendían y como es 
de Tijuana, parece que le aparecen ronchas si viene a esta capital. El asunto es que tanto el 
estado como municipio se han echado la bolita en el caso del reciente incremento a 20 pesos 
a las tarifas de taxi de ruta, ese que utilizan los que más prisa tienen, pero que no les alcanza 
para solicitar uno libre. 
La cuestión es que la alcaldesa NORMA BUSTAMANTE tuvo la fortuna de hablar con este 
funcionario y le ha dicho que el Sistema Municipal de Transporte ya no tiene nada qué hacer 
en este caso, ya que el IMOS se encarga de la operación, regulación, multas y tarifas del 
transporte público de pasajeros. Pero la gobernadora MARINA DEL PILAR ha señalado que 
hace falta más legislación al respecto. Total, que los taxistas incrementaron sus tarifas por sus 
pistolas y ningún gobierno de Morena hace nada al respecto. Siendo muy mal pensados, algo 
deben estar pagando para que nadie haga nada sobre este artero incremento. Pero 
aclaramos: Son solo suposiciones de una mente ociosa. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-7542714.html 
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